

The image features two large, bold characters from a stylized font. The character on the left is '赤' (red), and the character on the right is '星' (star). Both characters are rendered with a halftone dot pattern, giving them a textured, graphic appearance. The characters are set against a background of a fine halftone dot pattern.

THE SEKISEI (RED STAR/ROTE STERN)

編集 共産主義者同盟 (DER BUND DER KOMMUNISTEN)

発行所 蜂起社 東京都江東区大島3-9-25 / TEL 03-5626-8262

発行人 南 安明 〈振替〉00120-2-1512 蜂起社・南安明

月刊

9月 2005年 (通卷390号) No.48

本号300円

年間購読料 1部3000円(送料別)
(送料) 密封1000円 開封800円

- ① 「持たざる者」の連帯を！
 - ②-③ 共産同(ブント)再建へ
 - ④ 山谷闘争と底辺一下層労働運動
 - ⑤ 沖縄／山谷／日韓／三里塚

お知らせ 次号は10月中旬発行です。

紙面案内

Anti-Imperialism! Anti-Globalism!

「持たざる者の連帯」を!



今こそ沖縄から米軍基地をなくそう！ 9・4 防衛庁「人間の鎖」行動

9月2日、ニューヨークで「イラク戦争ではなくハリケーン被災者に金を使え」と抗議する人々（ロイター）

持たざる者が被災
米ハリケーン災害

米南部を襲った（8日目）
日上陸）大型ハリケーン
カトリーナによる大洪水
害が米史上最大級の惨事
あることが次第に明らか
なるにつれ、米ブッシュ
権は窮地に立たされ
る。大統領の支持率は過
最低の38%（ニューズウ
ーク誌）に落ち込んだ。

「9・11テロ事件」以
の4年間、対アフガニス
ン・イラク攻撃―占領な
「テロとの戦い」を掲げ
拡路線を突っ走ってきた
ン・シユ政権に対する疑問
批判、怒りの声がハリケ
ン被害の惨状を目撃した
にして一気に噴出して
る。被害が拡大した背景
は、ブッシュ政権による
手際と人命軽視、つまり
「人災」の側面がある
と、しかもイラク戦争一
領の長期化による戦費の
大の一方で防災工事を算
削減してきたことが影
している、という批判が
外から巻き起こっている
ニュース。オーリンズの地
紙「タイムズ・ピカユー」
は、ブッシュ政権に対す
る怒りの公開文簡を掲載し
、「救援されるべき人々が
援されなかつた。これは
府の恥だ」（9月4日付
と批判。ワシントンのホ
イトハウス前では、「恥を
れ」とのプラカードを掲
げた抗議行動も展開された。
自然災害のおそれしさ
日もたつているのに食糧
衣類などが被災者にいづ
くに届かない中で、多く
人々が飢えや渴きで死ん

**持たざる者が被災
米ハリケーン災害**

米南部を襲った（8月29日上陸）大型ハリケーン・カトリーナによる大洪水災害が米史上最大級の惨事であることが次第に明らかになるにつれ、米ブッシュ政権は窮地に立たされる。大統領の支持率は過去最低の38%（ニューズウィーク誌）に落ち込んだ。

「9・11テロ事件」以降の4年間、対アフガニスタン・イラク攻撃―占領など「テロとの戦い」を掲げ軍拡路線を突っ走ってきたブッシュ政権に対する疑問や批判、怒りの声がハリケーン被災の惨状を目の当たりにして一気に噴出してくる。被害が拡大した背景には、ブッシュ政権による不手際と人命軽視、つまり「人災」の側面があること、しかもイラク戦争―占領の長期化による戦費の増大の一方で防災工事予算が削減されてきたことが影響している、という批判が内外から巻き起こっている。

ニューオーリンズの地元紙「タイムズ・ピカユーン」は、ブッシュ政権に対する怒りの公開書簡を掲載して「救援されるべき人々が救援されなかつた。これは政府の恥だ」（9月4日付）と批判。ワシントンのホワイトハウス前では、「恥を知れ」とのプラカードを掲げた抗議行動も展開された。

自然災害のおそれしさ以上に米国民にショックを与えたのは、災害発生から何日もたっているのに食糧や衣類などが被災者にいっこに届かない中で、多くの人々が飢えや渴きで死んで

「さなければない」。放置される死傷者たる子どもや老人が、何の自分の国か、何の文化まで掲げた。自分たちの国か」と、想像を前に「これほど無残な姿で映し出されないという現実に驚いた。「人災」であり、「怠慢」などといふ言葉を守るために、「強の国」が自国全、生きる権利を失つてしまふ。命軽視の「アシタバ」まで掲げた。「チロジ」の運はイラク戦争による「人災」である。「米の大きさは、米の政権によれば、浮き彫りにされた「最も災害を防ぐべき浮き彫りにした新自由主義」——民営化、競争原理——社会福祉削減を追求が、大規模貧困が拡大し、不公平と不公平感が拡大し、貧困が拡大し、貧困が拡大するグローバリズムが集中するとある。

「リンゴで最もたたのは、避難すれども、救助手段（車）を、レンタカ一代黒人（約7割）た貧しい人たちだつた。」「ハリ

ケーンで生き残った者と
いた者の違いは貧しさと
の色だ」という声すらあ
る所以ここにある。
貧困層が災害リスクの
い地域に住む「災害弱者」
であることは米のよくな
かな国も途上国も同じじ
る。ベルギー・ルーベン
学の研究所によると、25
人のうち高所得者が50%
高所得者はわずか1%だっ
た。「命の価値」が資本
主義社会では平等ではない
とが如実に示されている
災害で最も犠牲を被るの
生きる権利すら奪われ
「持たざる者」だ。

「高大年万で、豊が死肌が」といふ。主たちは、「トケン」を公言している。ガザ撤退の一方で、エルサレムの東郊に新たな入植地を作り、それを囲い込む形で「隔離壁」の建設を着々と進めているのである。ここに、ガザを「トケンゲのしつぽ切り」のようすで捨て、西岸の入植地を維持するというシャロンの「パレスチナ分離政策」の戦略的意図が端的に示されているが、そもそもパレスチナ民衆の頑強な抵抗に手を焼いた末に撤退を余儀なくされたというのが実情なのである。事実、ガザのユダヤ人入植地グシュカティフには、この5年間で5千発のロケット弾が打ち込まれたという。まさに「ガザは始まりに過ぎない」のだ。新たな(第3次)インティファーダは避けられないのではある。9・28第2次インティファーダ5周年パレスチナに連帯を!

争しかり、三里塚闘争しかり、山谷を拠点にした「持たざる者」の国境を越えた連帯運動しかり、日韓の労働者・民衆の国際連帯しかり、パレスチナ連帯運動しかし、そして反戦闘争実行委員会と共に担い取り組んできたこの間のイラク反戦運動しかりである。

あるだつうか。日本共産党
が担えるといふのか。否、
否である。彼らにプロレタ
リアの「前衛」の役割を委
ねられるわけがない。希望
を託せるわけがない。
だがしかし、我々の党建
設の現状は、革共同西派や
日本共産党に遠く及ばな
い。後じんを押していると
いう「体たらく」を率直に
が必須の課題となるのであ
る。ロレタリア階級の戦列を立
て直すことはできないから
だ。したがつて、共産主義
運動を再生し真にプロレタ
リアの前衛の役割を担うに
は、戦う労働者階級に深く
根を下ろした革命的プロレ
タリア政党として共産同
(アント)を再建すること
を目指して、世界の現実を
変革する。こうした革命的
実践活動=共産主義運動を
深く展望するには、いまま
でするべくらの試行錯誤を
重ね、四苦八苦し暗中模索
しないとおぼつかないであ
る。そんな「時代の苦悩
と困難」に我々共産主義者
は直面しているのである。

経り、パート結成（58年12月）からあつた年で50年を迎えたとしている時、30年、あるいは50年という歳月を考へると、それは人も組織も意志さえあれば変わらぬといふ意味では十分な長さであったと言える。そのほとんどが召還がありは変節していった一次12次アントの指導者たちは、先を見通す（先見性の

2次アントの失敗からの学びべきことは、自らの弱さ・立ち遅れを自覚せず、また（その克服）備えを怠つたなら、そのような拙劣な指導では、情勢の変化に臨機応変に対応できなくなり同じ過ちを招くことになるということだ。必要なのは、情熱を燃やし続ける共産主義者としての階級的立場に著しくいたからである。第

か。それは第①に、された労働者民衆の怒りに深く根を下す、「怒り抵抗し連帯する」ということを忘れない。

虐げらるゝ苦
人民の海」・策源を築く
こと（階級形成）を放棄し
た革命戦線への拝跪や
解共主義・組合主義への埋
没である——への無自覺に
あつた。第③には、レーニン主義の組織思想一団結の
原理である「民主主義的中央集権制」——それに基づ
いた組織的同志的信頼関係
の「希望」
章への
とう
思想と
思想と
欠けて
いた組織的同志的信頼関係
容易ないひではなかつた
クル主義——その裏返しが
うした組織の在り方の
み」を疑問視すること
自己変革を怠つたなどだ
く（2）

「おかじ」ルムを「おかじ」とも思わない無く
かしい」とも思わない無く。
着きや御都合主義、事大主義。
自分たちの欠陥や誤り、立ち遅れを認識・自省
できずに、疑問視する心には
はあっても他人事として見て
ませる不作為。こうした判
精神や危機意識の欠如が
やがて時代状況の変化や世界
の変動を読み取る洞察

なしに迫られる。それが闘いの弁証法である。この試練の中で、労働者民衆と共に団結して闘うことへの情熱や創意が失せ希望を失つてしまつたなり、理想を捨てて、党と労働者階級を欺瞞し裏切ることになるであろう。

共产党(ラント)再建へ 党組織建設の総括と教訓

（I） 共産主義運動の再生 担うブントの再建へ

共産主義運動の前途は、いくつものハードルを越さねばならない試練に満ちた長く険しい道程にちがいない。だからこそ、自己の現状の「立ち遅れ」を自覚すべき日本が支つ、「（ソ

たことにある。その結果、
党的團結を強められず、分裂
を繰り返して大衆の信頼を
裏切り失望を買ってしまった。
た。つまり、機動戦・運動戦
と陣地戦を結び付けられ
て、危険な一歩へ踏み出さ

II

「負の歴史」から教訓 学びブントの再建へ

は二の次になり、自分の身の振り方・保身しか考えないようになる。状況の変化を深く洞察し、従来通りのやり方ではやつていけない（展望が立てられない）こと

共产党（ブラン）と再建へ 党组织建設の総括と教訓

たのか。韓國に熾烈な争いの中では敗(たお)れながらも、その騎士たちと比べて、安保の二度の大闘争を勝利した。60年安保から70年代にかけて、そのチャンスを逃さず、建設に生かしていく。労働者民衆の怒りと希望に深く根を下ろして、原動力に変革への情熱やし続けるという思想が、彼の内立場(著)『アベノミクス』

る闘い、急速で強固な意志決定、そして何よりも戦う労働者階級に深く根を下ろし真に前進引く年安を覚へる。自分を賣る、自己変革するなどと云ふのは、自分たちの敗北から教訓を学び、アントロペラティア政黨に生まれ変わらざるを得ない。これが2次アントロペラティア政黨への道である。我々が考える中身である。

う。だが、困難は「自」の解放を勝ち取るための「代価」だと、戦う労働者民衆は考へている。幾多の試験に乗り越えることによって、初めてあつたく違つ新しい世界が拓けると考へてゐるからだ。我々は、こうしたプロレタリアに深く根を下ろし、プロレタリアの団結を鍛え上げ、プロレタリアの前衛として戦う党を創立する所で、政を行つてゐる。

この「希望」と「理想」を抱き、「持たざる者」・「連帯する」反グローバル運動は、いまや国境を越えて燎原の火のように燃え拡がつてゐる。反グローバリズム運動は、いまや国境を越えて燎原の火のよう

「負の歴史」から教訓 学びブントの再建へ

は二の次になり、自分の身の振り方・保身しか考えないようになる。状況の変化を深く洞察し、従来通りのやり方ではやつていけない（展望が立てられない）こと

山谷闘争と底辺 下層労働運動

荒木 剛

星

月

年

9

月

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82

83

84

85

86

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115

116

117

118

119

120

121

122

123

124

125

126

127

128

129

130

131

132

133

134

135

136

137

138

139

140

141

142

143

144

145

146

147

148

149

150

151

152

153

154

155

156

157

158

159

160

161

162

163

164

165

166

167

168

169

170

171

172

173

174

175

176

177

178

179

180

181

182

183

184

185

186

187

188

189

190

191

192

193

194

195

196

197

198

199

200

201

202

203

204

205

206

207

208

209

210

211

212

213

214

215

216

217

218

219

220

221

222

223

224

225

226

227

228

229

230

231

232

233



「今こそ沖縄から米軍基地をなくせ！」
9・4 「人間の鎖」行動に700人が結集（防衛庁前）

東京を変えてくれたさ」「
と、それぞれ気迫のこもつ
た力強いあいさつに会場が
う拍手がおこられた。」
集会は、韓国で反米軍基
地闘争を闘うピョンテクの
住民団体から「私たち韓国
民衆も9・4の成功を祈り
ます、沖縄に連帯してとも
同日、沖縄の闘いに連帯
して防衛局前での抗議・申
し入れ行動が70人の結集で
闘われ、新宿駅頭の情宣行
動も行われた。沖縄の怒りの
は高まっている。9・4の
成果をステップに沖縄民衆
と結び新基地建設阻止・普
天間基地撤去へ！

鬱うた女性もいた。この燃え上がった力を絶対にゆるめることなく張ろう、「宮城節子さんは、「7月0人の鎖で賣んでいてはいけません。沖縄に来てオバアたちの体を張った闘いに学んでいくください。私たち支援や激励ではなく連帯がほしいのです」宮城保さんは、「私たちの運動は非暴力だが実力阻止を貫く。ヘリ基地反対協は10年間頑張ってきた。しかし沖縄がどれだけ頑張ってももうとを断たねはダメだ。この設で強行された実弾射撃訓練に抗議して、7月には10万人余の参加の大集会が勝ち取られ、訓練の即時中止を訴えた。沖縄では95年10・21以来の超党派の抗議活動である。そして米軍ヘリ墜落1カ年にあたる8月13日、墜落現場の沖縄国際大聖堂で抗議集会が行われ、学前で抗議集会が行われ、普天間基地即時撤去を訴えたアドバルーンも上げられた。

「今こそ沖縄から米軍基地をなくさう! 辺野古新基地建設を断念せよ! 普天間墓地を即時閉鎖せよ!」と呼びかけられた9・4防衛庁「人間の鎖」行動が、約700人の結集で勝ち取られた。

この日の闘いは、500日(8月31日)を越える座り込み闘争と海上行動で新

9・4 沖縄から米軍基地をなくせ! 防衛庁「人間の鎖」行動

に闘う」メッセージが読み上げられ、立川アント村をはじめ、各地の反墓地運動などの連帯発言を経て、盛況のうちに終了した。なお防衛省前・交流集会を併せると、23万円を超えるカンパが寄せられた。

9・9 WTO／FTA反対 民主労総迎え東京集会

墨田排除行政を許すな

8・30 香取さん虐殺追悼行動

8月6日、玉姫
山谷夏祭りが盛大
た。暑い中を夏祭り
に絶えず仲間た
場設営・準備に力
夕刻より労働者が
まつくる。炊き
列して、福引き、
カラオケ大会、バ
しみ、最後は恒例
でしめた。煮込み
焼きそばなどの屋
し、ウーロン酎で
久々に再会する仲
に会った仲間な
のひと時を過ごす
取り巻く情勢は嚴
域生活移行支援事
もあって参加者も
べて減少したが、
ち固め、頑張って
皆で英氣を養った

冬祭り　香取さ　を許さ　公園にて　に行われ
り実行委　川親水公園　いた香取さ　が2人の
続々と集　にされる
出しに行　件が起き
ゲーム、　は、年末
ンドを聚　別のグル
の益踊り　続発した
、うどん　アプロード
台も充実　除を許さ
で乾杯、　み重ねて
間や新た　の事件は
どが交流　は「ホー
は、「ホー
新聞報　は、この
業の影響　課」によ
し、地　もよほど
てていると
去年に比　ある。
団結を打　いたた公
いこうと

ん虐殺と排除行政
ない！連続行動

日、墨田区の大横園で野宿生活して正光さん（64歳）若者になぶり殺しという痛ましい事態。隅田川周辺でから年始にかけて一派による襲撃が教育現場へのチクを含め襲撃と掛け合ひ取り組みを積みいただけに、今回痛恨の極みだ。

道によれば加害者はムレスなら殺して思つた」と供述しきう。この背景に間の墨田区（土木香取さんが野宿する強引な排除姿勢園でも警備員の追

い立てが行われ、小えていた仲間も散り立っていたのだ。一方で、田川沿いでは、地域支援事業の開始と共に巡回する警備員によく眠眼中も起きてされて追われるという事態に至っている。これは睡眠妨害生存に関わる問題か、この暴挙に抗するのか、さくら橋周辺では、区役所前で抗議情宣講に乗り込んでの弾薬と弁護士の警告書もけられた。墨田区土

中で8月30日に	開き直りに対し
人が集まつて追	きつけられた。
われた。参加者	親
し、現場に一人	が
むける。行動に	ツ
ら上野、隅田川	82
仲間を中心洗	ツ
仲間、さらに墨	ツ
諸団体も参加し	ツ
んの死を胸に刻	ツ
進する行政に	ツ
もに反撃してい	ツ
合つた。排除を	ツ
墨田区を許さず	ツ
取ろう。	ツ

9・3 荒川にて朝鮮殉難者追悼式を行われ
9月3日、荒川の旧木橋近くで関東大震災時に朝鮮人殉難者追悼式が行われた。この式は「グレーパーほうせん」の主催で行われる。式典では、朝鮮人の遺骨を発掘し、その運送と埋葬が行われた。この式典は、多くの仲間たちによって組織されたものである。式典では、朝鮮人虐殺を忘れるべく、一切の排除・除外を許さない。また、有事体制・治安体制による抗争も行われた。荒川一墨田の地域共闘を打ち固め、切磋琢磨の精神で活動する。30分の講演集会へ参加する。

10・9三里塚へ決起しよう